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        México, D.F. a 26 de abril de 2010. 

 
Diputado Porfirio Muñoz Ledo, presidente de la 
Comisión de Relaciones Exteriores. 
 
Entrevista concedida a los medios de información 
en el Palacio Legislativo de San Lázaro.  

 
PREGUNTA-. Inaudible. 
 
RESPUESTA.- … informar a la gente, ¿México es el único país con 
narcotráfico?, no; ¿México es el único país con disputas entre 
narcotraficantes?, no; ¿por qué México es el único país en el 
mundo, dice que lo combate con armas del Ejército? El combate 
al narcotráfico es otro, no hay eliminación de narcotráfico, eso 
no existe. 
 
Cuando dicen que van a eliminar el problema es una tontería, es 
el control del narcotráfico y la seguridad de los ciudadanos lo 
que cuenta y la salud de las poblaciones, entonces las 
estrategias son otras. 
 
Hay la Convención de Palermo, que es la que siguen los países 
europeos, que tienen claramente las políticas y las vías; 
primero, tiene que haber un verdadero combate al tráfico ilícito 
de dinero; todo el dinero viene, o casi todo, 90 por ciento, de 
los Estados Unidos. 
 
Son a la fecha 29 mil millones de dólares anuales reconocidos 
públicamente por el Departamento de Estado de la Unión 
Americana; si no se combate en su origen, el tráfico, estamos en 
una gran hipocresía. El consumo de las drogas es en Estados 
Unidos, los ciudadanos norteamericanos que se drogan son los 
que pagan la guerra en México. 
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En Estados Unidos no hay ni un solo muerto, todos están aquí. 
México adoptó por una serie de torpezas y debilidades del 
gobierno de Miguel de la Madrid, gradualmente la estrategia de 
seguridad regional de los Estados Unidos, recordarán ustedes el 
caso Camarena. 
 
México nunca debió de haberse sumado a la estrategia de 
narcotráfico de Estados Unidos, porque su interés nacional es 
distinto y porque finalmente el problema les corresponde 
además resolverlo a ellos que a nosotros, el problema está del 
otro lado. 
 
Entonces, primero es el control del lavado de dinero, el control 
financiero de la operación; segundo, es la reducción drástica de 
la corrupción. En un informe de la Procuraduría General de la 
República Mexicana, sin decir nombres, dijo que la mitad, 
aproximadamente, de las autoridades municipales estaban 
compradas por los narcotraficantes, amenazados, chantajeados, 
coptados, lo que ustedes quieran así es o así es muy 
probablemente. 
 
Entonces, lo segundo es el combate a la corrupción. Lo tercero 
es la legalización gradual de la droga;  es una cuestión que 
tenemos que discutir, no todas las drogas están prohibidas, hay 
que ampliar el rango de drogas permitidas, con lo cual se 
disminuirá la violencia. 
 
Luego hay que hacer intensas campañas de salud para que esto 
no dañe a la juventud; es una serie de políticas que tienden a 
reducir el poder del narco, a controlar sus efectos nocivos sobre 
la población; esto es lo que se tiene que hacer, hay que sacar al 
Ejército de las calles. 
 
PREGUNTA-. Diputado, en otro tema. El asunto de esta ley 
antimigrante… 
 
RESPUESTA.- De eso estábamos hablando, es una vergüenza 
además de que el gobierno de México pretenda dirigirse al 
gobierno de Arizona. Los estados de la Unión Americana varias 
veces han dicho que en cuestiones de migrantes ellos no han 
suscrito tratados internacionales. 
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Eso lo dijo una vez el gobierno de Texas en un escrito, es 
absurdo porque cuando Estados Unidos se compromete en un 
tratado, es un tratado que compromete al estado nación y los 
estados de la Unión son parte de ese compromiso; entonces 
México debiera responder frente a Washington, esto es un 
colmo de la xenofobia, del odio y cómo es posible que México 
esté secuestrado por el tema de la droga y de esa manera se 
vuelva impotente para hacer una política más activa y más 
efectiva con los norteamericanos. 
 
PREGUNTA-. ¿Cuál será la postura de la Cámara de Diputados? 
 
RESPUESTA.- Cierra mañana, ya presenté un punto de acuerdo 
en la Comisión de Relaciones Exteriores ojalá y mañana… ya 
tuvimos un debate sobre eso, fue muy enérgico, expresé mi 
punto de vista. 
 
Vamos a tener en junio, mediados de junio, una reunión 
biparlamentaria con los Estados Unidos en la ciudad de 
Campeche, ahí van a salir todos estos temas, nosotros no 
tenemos la conducción de la política exterior, pero sí tenemos 
la representación de la gente. 
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 


